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Visita del Presidente del Consejo Superior Dr. Enrique J. Balla Dato

Feliz se encuentra la comunidad Cendista con la visita del Dr. Enrique J. Balla Dato, fundador y presidente del 
Consejo Superior de la Corporación Universitaria CENDA. Durante su visita el Dr. Balla compartió con estudiantes, 
profesores, directivos y funcionarios, recorriendo los diferentes espacios de las sedes dejándonos sus sabias pro-
puestas y concejos en pro de la mejora continua de nuestra Institución.

“Quiero transmitir a la comunidad CENDISTA mis saludos especiales con motivo de acercarnos a los 40 años de 
su fundación; manteniendo siempre los principios que nos motivaron a trabajar por el crecimiento y la calidad 

de la Educación Superior en Colombia.

Hemos orientado nuestras carreras sobre 3 ejes: la salud y la recreación a través de la educación física y el de-
porte, la educación inicial en el niño y el arte y la danza. Todo con el fin de que nuestros licenciados y tecnólo-
gos trabajen en forma eficiente sumando esfuerzos en la formación del “hombre nuevo” para la Paz en nuestra 

América”.

Estás recibiendo el número 5 del Boletín Informativo de Egresados, podrás encontrar información 
académica, cultural y de interés general para ti. La comunidad cendista eres tú, ayúdanos a 

mejorar y a incluir la información que te gustaría encontrar: egresados@cenda.edu.co
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Inauguración de la Biblioteca Institucional

El pasado 21 de abril de 2015 se llevó acabo la inauguración de la Nueva Biblioteca Institucional, contamos con 
la presencia del Presidente del Consejo Superior Dr. Enrique Balla Dato quien en sus palabras resalto la impor-

tancia de estos espacios físicos en la formación de nuestros educandos.

La inauguración fue presidida por el Sr. Rector y conto con la participación de todos los funcionarios de la Insti-
tución quienes compartieron al calor de una copa de vino y pasa bocas.



Estrategia Pedagógica
“Primero mi Primera Infancia… para la Paz”

La dirección del programa con apoyo de la vicerrectoría académica comparte con la 
comunidad CENDISTA dicha iniciativa. 

La estrategia pedagógica “Primero mi primera infancia… para la paz” surge como una 
propuesta para visibilizar y reafirmar la importancia que tiene una educación de ca-
lidad para los niños y las niñas de 0 a 6 años de edad, no solo en la ciudad de Bogotá 
sino en todo el país, Es urgente reflexionar sobre el papel que está desempeñando la 
familia en la educación y formación de los futuros ciudadanos y dirigentes del país, 
¿en qué contexto de paz están inmersos los niños y las niñas?, ¿será posible vivir la 
paz al interior de los hogares, en la escuela y en los entornos que frecuentan?. De 
acuerdo con esto, la tarea no es solo de la escuela sino de un trabajo conjunto en el 
que están involucrados directamente los padres de familia, acudientes y/o cuidadores 
de los niños, así como los diferentes organismos del Estado y del sector privado que 
trabajan por la niñez.

CENDA contribuye a la paz de Colombia con la creación del Programa Académico 
Licenciatura en Educación para la Primera Infancia como alternativa de solución a la 
necesidad nacional e internacional de formación de licenciados que con responsabi-
lidad, compromiso, ética, afecto y calidad se dediquen a la educación de las nuevas 
generaciones.
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OBJETIVO GENERAL

Fortalecer el programa de la Licenciatura en educación para la primera infancia, a través de la estrategia peda-
gógica “Primero mi primera infancia… para la paz” formando licenciados idóneos que contribuyan al desarrollo 
integral de los niños y las niñas. 

OBJETIVOS ESPECÍFICOS

Compartir la estrategia pedagógica con toda la comunidad cendista para que participen en la construcción e im-
plementación de la misma.

• Generar expectativa en la comunidad cendista, dando a conocer la estrategia para que apoyen la iniciativa.
• Crear la necesidad de apoyar el nuevo programa de Licenciatura en Educación para la primera infancia, el cual 

redundara en beneficio de los niños y las niñas de 0 a 6 años de edad.
• Divulgar y reflexionar sobre la importancia de la primera infancia para mejorar la calidad de vida de los niños 

y las niñas. 
• Presentar el relanzamiento del programa de licenciatura en educación para la primera infancia.
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Especialización en Discapacidad, Educación Física,
Recreación y Deporte: Adaptados

La Especialización en Discapacidad, Actividad física, Recreación y Deporte Adaptados, ha culminado con éxito el 
primer semestre de formación, para el grupo 2014-2. La experiencia de formación con este grupo arroja resulta-
dos importantes en términos de consolidarse como un espacio académico de reflexión, formación y debate en 
torno al campo de la discapacidad relacionada con el deporte y las áreas afines.   
 
Este primer grupo de especialistas en discapacidad se está formando para intervenir en campos como la educa-
ción física escolar adaptada, el diseño de programas de actividad física para las poblaciones con discapacidad y la 
clasificación funcional para deportistas paralímpicos. 

La primera semana de Mayo CENDA dio inicio a la segunda promoción del grupo de especialistas, entre los que 
se encuentran entrenadores, preparadores físicos y metodólogos vinculados al deporte paralímpico, quienes 
profundizaran en los diferentes campos asociados de la discapacidad ligada con la actividad física. 
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Entrevista al Profesor Orlando Luque
Egresado Cenda

- ¿Orlando por qué tomas la decisión de estudiar En-
trenamiento Deportivo y posteriormente Educación 
Física? 

- Yo empecé a estudiar Entrenamiento Deportivo, 
porque no me veía como profesor de Educación Físi-
ca, hice el salto porque no había la profesionalización 
en Entrenamiento Deportivo y me di cuenta cuando 
empecé a estudiar la Licenciatura la importancia que 
tenía la carrera de Educación Física y como se com-
plementaba con el Entrenamiento Deportivo. 

- Cuéntanos por favor, ahora que eres egresado ¿a 
qué te dedicas?

- Soy profesor de Educación Física en el colegio Abra-
ham Lincon y entrenador de baloncesto en el mismo 
colegio desde hace 7 años, fui jefe de área y coor-
dinador de escuelas deportivas en el colegio por 3 
años. También trabajo en Cenda desde hace 8 años 
como docente de cátedra en los dos programas (Li-

cenciatura en Educación Física, Técnico en Entrena-
miento Deportivo) y entrenador de baloncesto de la 
Institución.

- ¿Cuáles crees que sean las principales habilidades 
y herramientas que te proporcionaron los progra-
mas de deportes de Cenda, que te han permitido 
destacarte en el mundo laboral?

- Buenos docentes y el interés personal por capacitar-
me y estar actualizado en mi campo.

- Orlando hay algunos mitos respecto a la enseñan-
za de Educación Física en Colombia ¿Qué pueden 
hacer los futuros egresados para cambiarlos?

- Demostrando que los docentes de educación física 
no solo pueden desarrollar en los estudiantes proce-
sos motores si no también se puede trabajar otras 
competencias.
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- ¿Qué le recomendarías a un estudiante de Licen-
ciatura en Educación física, que está iniciando su 
carrera? 

- Que no se limite a los conocimientos que le propor-
ciona la universidad y que sea inquieto en aprender.  
Jamás se debe cerrar al aprendizaje.

- En tu experiencia, ¿qué hace diferente a un Edu 
físico Cendista de cualquier otro?

- En mi caso que siempre nos menospreciaban algu-
nos docentes de otras universidades y poder demos-
trar al medio de las capacidades que tú tienes eso fue 
lo mejor. Yo siempre he dicho una cosa tu puedes ser 
egresado de cualquier universidad si eres mediocre 
lo serás siendo egresado de la mejor universidad.

- Desde tu perspectiva cómo contribuye el deporte 
a la disminución de los problemas sociales y de dro-
gadicción. 

- El deporte en mi vida siempre me tuvo alejado de 
los vicios y de los problemas, mi vida sin el deporte 
no hubiera sido algo bueno, por el medio en donde 
estaba.

- Para ti cuál es la mejor manera de invitar a una 
persona a realizar actividad física. 

- Dándole a conocer a las personas las bondades de la 
práctica permanente de ésta.

- Cuánto tiempo llevas vinculado a Cenda.

- Como estudiante desde 1993 y como Docente des-
de el 2008 hasta la fecha.

- Cuéntanos anécdotas importantes desde tu vincu-
lación como docente de Cenda.

- Muchas cosas especiales, de las más significativas 
la conformación de los equipos de baloncesto re-
presentativos de la Institución siendo campeones 
en copa CIDCA en el año 2011 y después en Copa U 
2012-2013 y Subcampeones en 2014 y en el 2013 
Campeones Súper Copa U y en el 2015 Subcampeo-
nes Copa Colombia.

- Adicional a la formación profesional qué elemen-
tos crees que debe tener un profesional para sobre-
salir en esta área.

- Para mí por encima de la capacitación docente está 
el amor por la enseñanza y el carisma de dar sin re-
cibir nada a cambio, lo traduzco en una sola palabra 
Amor por educar.

Muchas gracias

El Profesor Orlando Luque con el 
equipo de Baloncesto de Cenda.
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Participación CENDA en Bádminton

Reconocimiento al Grupo Institucional de Investigación 
en convocatoria de Colciencias

A finales del mes de febrero el Departamento Administrativo de Ciencia, Tecnología e Innovación publicó 
los resultados de la convocatoria del modelo de medición de grupos de investigación, desarrollo tecnológi-
co y reconocimiento de investigadores del sistema nacional de ciencia y tecnología 2014.

Resultado de análisis para la medición de grupos de investigación Convocatoria 693 de 2014.

Una vez revisada y analizada la información registrada en su GrupLAC con vigencia a 31 de Julio de 2014 (de 
acuerdo a lo dispuesto por Colciencias en los Términos de Referencia de la Convocatoria 693 de 2014) y en 
relación con el cumplimiento de requisitos para la definición de grupo, su grupo CUMPLE con la definición 
de grupo, por tanto el grupo “ACTIVIDAD FISICA Y MOTRICIDAD HUMANA” ha sido RECONOCIDO.

Adicionalmente, el grupo de investigación se encuentra participando en el proceso de medición de la Con-
vocatoria 693 de 2014 y obtuvo la categoría D para el período de un (1) año.

El 12 y 13 de marzo se realizó en el Municipio de Tabio el primer curso Shuttle Time avalado por la BWF, La Con-
federación Panamericana de Bádminton y la Federación Colombiana de Bádminton para este 2015.

El evento contó con la coordinación nacional del Lic. Oscar Alejandro Vera Profesor de CENDA y con la participa-
ción de Karol Yepes Carranza, Omar Enrique García Galindo, Jorge González Gómez, Iván Darío Moreno Romero y 
José Daniel Mejía estudiantes de 6° y 7° semestre de Licenciatura en Educación Física, quienes aprobaron y fue-
ron certificados como profesores Shuttle Time. Estudiantes que tienen la responsabilidad de fortalecer el proceso 
de formación del bádminton escolar en Colombia.
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Boletín Nuevas Adquisiciones de Libros
La Biblioteca los invita a consultar el Boletín de Nuevas Adquisiciones, publi-
cación periódica que tiene como objetivo informar a la comunidad académi-
ca, administrativa y docente de los nuevos libros que ingresan a la colección 
y que se encuentran disponibles para su préstamo.
El Boletín lo pueden consultar en la página web de la Universidad, así como 
también en nuestras redes sociales facebook.com/biblioteca.cenda, los do-

centes lo recibirán directamente al correo electrónico institucional.
Los esperamos para que aprovechen estas últimas adquisiciones, aquí les dejamos el link directo a nuestro último 
boletín:

http://issuu.com/bibliotecacenda/docs/boletin_adquisiciones_1?e=15901106/11851478

Cambio de Mobiliario Laboratorio de Informática 
Sede de Educación Física

Con el propósito de ampliar la capacidad en el número de estudiantes y puestos de trabajo en el Aula de Infor-
mática de nuestra Sede de Educación Física, se cambiaron las mesas de trabajo por muebles más apropiados para 
el desarrollo de las labores académicas propias en los equipos de cómputo. Antes de este cambio mobiliario se 
contaba con cinco (5) mesas y una distribución perimetral de los puestos de trabajo dispuestos para veinte (20) 
estudiantes, en la reforma se amplía la cobertura con once (11) mesas para adelantar trabajos de aula con treinta 
(30) estudiantes en condiciones normales. La intención de esta Dependencia es seguir con el propósito de am-
pliar el número de equipos de cómputo para el mejoramiento continuo de nuestro servicio.

Equipo de Fútbol Sala Masculino 
¡Campeones!

El 25 de abril el equipo de Fútbol Sala Masculino di-
rigida por nuestro egresado Nelson Gil y cada uno de 
los integrantes de este seleccionado entrega la Súper 
Copa U Bogotá como Campeones al señor Rector Dr. 
Luis Hernando Ballestas.
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Campeonato Nacional Copa U

El pasado 15 de abril los Seleccionados de Fútbol Sala Masculino, Fútbol Sala Femenino y Baloncesto Masculino 
de la Corporación Universitaria CENDA y otras Universidades de Bogotá viajaron a la Ciudad de Pereira a los Jue-
gos Nacionales Copa U.

El equipo de Fútbol Sala Masculino jugó por el tercer y cuarto puesto con la Universidad Tecnológica del Área 
Andina quedando en cuarto lugar y el equipo de Baloncesto llegó a las finales enfrentándose a la Universidad del 
Quindío quedando subcampeón nacional de su categoría.
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¿En que andan nuestros Egresados?
Queremos agradecer a los Egresados que han actualizado sus datos, a continuación compartimos en que andan 
algunos de ellos.

Estimado Egresado actualiza tus datos, Haz CLICK AQUÍ y descarga el formulario de Actualización de Informa-
ción en PDF luego de completarlo envíalo adjunto al siguiente e-mail: egresados@cenda.edu.co
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